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ATA Nº. 6 DA SESSÃO DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE CACIA 
 
 

Sessão ordinária de 05 de Setembro de 2022 
 
 

----- Ao quinto dia do mês de Setembro do ano dois mil e vinte e dois reuniu no edifício sede da 

Junta de Freguesia da Vila de Cacia, do Município de Aveiro, a Assembleia de Freguesia, em 

sessão ordinária, presidida por Carlos de Azevedo Teixeira, Presidente da Assembleia de 

Freguesia, secretariado por Ermelinda Teixeira, na qualidade de 1ª Secretária da Mesa e por 

Cátia Moreira, na qualidade de 2ª Secretária.---------------------------------------------------------------------

--- Presentes ainda os seguintes membros da Assembleia: pela Coligação "Aliança por Aveiro": 

André Pereira, João Maia, Alice Silva, Joana Madureira, Sónia Gomes, Marisa Coutinho, Carla 

Salgado em substituição da vogal Andreia Vilar; pela Coligação “Viva Aveiro”: Sónia Pião, 

Fernando Arteiro em substituição do vogal Henrique silva e  Sandra Moreto.------------- 

----- Em representação da Junta de Freguesia estiveram presentes: O Presidente, Nelson 

Alexandre Santos, o secretário João Figueiredo, a tesoureira Isabel Ramos, a vogal Liliana 

Afonso e o vogal Gonçalo Vieira. -----------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pelas vinte e uma horas e um minuto o Presidente da Assembleia declarou aberta a 

sessão ordinária, de cinco de Setembro de dois mil e vinte e dois e deu sequência à Ordem do 

dia constante da convocatória para esta sessão ordinária, cujos pontos se transcrevem: ---------- 

----- Ponto um – Apreciação e votação da Ata da Assembleia anterior ---------------------------------- 

----- Ponto dois – Período antes da ordem do dia -------------------------------------------------------------- 

----- Ponto três – Comunicação do Presidente do Executivo, sobre as atividades da Junta e 

controlo orçamental de 2022 ---------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Ponto quarto – Apreciação e votação de proposta do auto de transferência de recursos ----- 

----- Ponto cinco – Apreciação e votação da adenda ao contrato interadministrativo de 

delegação de competências na Junta de Freguesia de Cacia 2022. ------------------------------------- 

----- Ponto seis – Apreciação e votação da revisão orçamental nº 4 de 2022 -------------------------- 
 

 

----- PONTO UM - APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA ASSEMBLEIA ANTERIOR------------ 
 
 
 

----- Tendo sido enviado a todos os membros da Assembleia de Freguesia a Ata nº 5 referente 

à sessão ordinária de 30 de Junho de 2022 o Presidente da Assembleia de Freguesia 

submeteu à votação o referido documento, tendo sido aprovado com oito (8) votos a favor, 

zero (0) abstenções e zero (0) votos contra.---------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- PONTO DOIS – PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------------------------------------- 
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----- O Presidente da Assembleia de Freguesia declarou aberto o período de inscrições para 

o momento de intervenção do público, não se tendo verificado nenhuma inscrição. ----------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia declarou aberto o período de inscrições para o 

momento de intervenção dos vogais tendo-se verificado as seguintes intervenções: ------------------- 
 

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra à vogal Sónia Gomes. -------------- 

----- A vogal Sónia Gomes referiu que foi com muito orgulho e satisfação que recebeu na sua 

caixa de e-mail o convite para a inauguração da nova sede da Junta de Freguesia de Cacia. 

Conhecedora do trabalho que foi realizado e dos obstáculos que foram ultrapassados para que 

no dia 10 de setembro possam em conjunto comemorar o marco para a freguesia, felicitou com 

muito agrado o Executivo e todas as outras pessoas que contribuíram para que tudo fosse 

possível. Estará presente dia 10 para comemorar esse dia. --------------------------------------------------- 

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao vogal André Pereira. ------------ 

----- O vogal André Pereira questionou acerca da situação dos jacintos visto que na 

comunicação social foi anunciado que iria ser resolvida há três semanas atrás, todos os dias está 

pior e questionou até quando a situação se vai manter desta forma. Interrogou a situação da 

ponte açude, em que as obras deveriam ter começado no final do verão. Argumentou se a Junta 

de Freguesia é avisada quando são feitas descargas no rio. Aludiu ainda que não se pode usar a 

situação dos jacintos para fazer descargas “às escondidas”. Questionou porque é que as 

análises ao rio são sempre feitas no mesmo local onde não há poluição. Argumentou o ponto de 

situação da melhoria das ruas da Freguesia. Questionou o porquê do posto da GNR só ter um 

militar durante a noite e não ter acudido a uma situação gravíssima que ocorreu há um mês atrás. 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra à vogal Sandra Moreto. ------------ 

----- A vogal Sandra Moreto referiu que na última Assembleia foi mencionada a situação 

financeira da Casa do Conselheiro e que tinha passado pelo gabinete jurídico da Câmara 

Municipal de Aveiro, questionou como ficou resolvida a situação com o empreiteiro. Acerca da 

situação da GNR, pediu um esclarecimento e que lhe foi dito que na situação em casa o militar 

não entreviu porque não pode sair do posto, visto que há falta de efetivos no posto de Cacia. 

Referiu que em 2007, onde chegou a sair em diário da República, que o posto da GNR esteve 

para fechar e foi um forcing da Junta de Freguesia juntamente com algumas empresas que 

fizeram com que o posto não fechasse. Questionou se seria possível fazer de novo o forcing para 

tentar ter mais efetivos visto que há uma onda de assaltos a crescer e os bandidos sentem-se à 

vontade. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao vogal Fernando Arteiro. ------- 

----- O vogal Fernando Arteiro, referiu que o Presidente do Executivo devia sensibilizar quem 

executa a trituração das margens da estrada da CEE, porque não é a primeira vez que passa lá 

e vê mantas com até 4 metros quadrados e vê fitinhas nas árvores a sinalizar algumas provas. 

Questionou se não seria melhor mentalizar quem faz o trabalho de apanharem as mangas com 2 

metros quadrados do que depois andarem a apanhar bocadinhos. Referiu que o Presidente 

deveria, junto da EDP, reportar o estado caótico do parque António José Bartolomeu, que pode 

até causar acidentes. Indicou que as cúpulas dos candeeiros estão a cair e questionou quem 
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seria o responsável se houvesse um acidente. --------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao Presidente do Executivo da 

Junta de Freguesia: -------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente do Executivo da Junta de Freguesia de Cacia, Nelson Santos, acerca da 

Casa do Conselheiro, respondeu que estavam a trabalhar juntamento com o departamento 

jurídico da Câmara Municipal de Aveiro em dois processos como indicado na Assembleia 

anterior. Um acerca do equilíbrio financeiro e outro sobre a retificação de preços para a nova 

legislação publicada em Maio. Indicou que estão a responder com o apoio do gabinete jurídico da 

Câmara Municipal de Aveiro e que até agora não chegaram a nenhuma conclusão. Tal não 

impediu a entrega da obra por parte do empreiteiro. Referiu que a conta de 280 mil euros só foi 

respondida uma vez pois não tinha prazos, a dizer que não concordavam e com a ameaça de por 

o empreiteiro em tribunal por burla. Em relação à conta dos 80 mil euros, o empreiteiro já só pede 

30 mil. Referiu que continua a ser exorbitante e que não concorda. Disse que está a ser 

agendada uma reunião, logo que possível, para chegar a algum tipo de acordo embora o 

gabinete Jurídico da Câmara refira que a o que o empreiteiro pede não está de acordo com a 

legislação que saiu no Maio passado. Em relação ao posto da GNR, indicou que tem estado em 

conversações com o comandante do posto e que realmente só com um guarda não pode sair do 

posto. O comandante do posto anunciou que vão embora mais dois guardas, mas que vão entrar 

outros dois. Explicou que os guardas que existem já têm alguma idade e que tem tantos 

elementos em Cacia como no posto em Aveiro e que é difícil captar guardas para a Vila. Numa 

conversa que teve com o comandante do posto referiu que foram abertas 1500 vagas e 

apareceram 700 candidatos a nível nacional. Referiu ser uma realidade nova e que estão a 

acompanhar o assunto e a melhorar as condições do quartel para que os guardas se sintam bem-

vindos. Mencionou que estão em conversas constantes com o comandante para realçar a 

preocupação com a situação que se tem sentido de dia e de noite na Vila. Em relação à situação 

relatada, o comandante, diz não ter sido apresentada nenhuma queixa, como não se trata de um 

crime público tem de ser apresentada uma queixa para poderem atuar. Contudo enviaram a 

situação para o NIC para ver se era possível fazer alguma coisa. Referiu que a estatística de 

crimes na freguesia era muito boa, 150 crimes por ano, que é tanto como o posto de GNR de 

Oliveirinha e Nossa Senhora de Fátima. Mencionou sair o posto da alçada da GNR e passar para 

a alçada da PSP pode ser colocado daqui a uns anos devido à falta de agentes e de guardas, 

mas no seu entender o posto da GNR fica bem e irão lutar sempre para o posto continuar. Em 

relação aos jacintos, referiu ser um problema antigo na Freguesia, este ano mais complicado 

porque não houve cheias. Referiu que este problema advém de uma guerra entre dois 

organismos do estado, ICNF e APA. A APA refere que o problema dos jacintos é do ICNF e o 

ICNF diz que o problema dos jacintos é da APA. Contudo a CIRA fez uma candidatura a um 

fundo de 65 mil euros para recolher os jacintos, este fundo foi aprovado, mas a maioria do fundo 

é para o Município de Águeda para fazer caminhos para chegar à pateira. Todos sabem que o 

problema dos jacintos advém da pateira de Fermentelos, contudo é preciso uma forte cheia para 

fazer uma limpeza. Outro problema é o rio encontrar-se tapado pois a empresa NAVIGATOR 

precisa de captar água doce para fazer a pasta de papel. Pelo que se apercebe, por vias não 
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oficiais, a APA está a tentar que a empresa NAVIGATOR faça alguma coisa em relação aos 

jacintos. Se a tapagem do rio não for feita a NAVIGATOR não consegue laborar e a própria água 

salgada sobe pelos campos e os campos agrícolas ficam impossibilitados de fazer lavora. Diz ser 

um problema complicado, mas que a CIRA já fez a candidatura e que o estado deu 65 mil euros 

para resolver o problema. Indicou que o Presidente da Câmara vai estar presente no próximo 

sábado e o Presidente do Executivo irá falar de novo nesse assunto como também sobre a ponte 

açude pois também não sabe mais nada do que referido na última Assembleia. Sobre as 

descargas no rio, questionou se sabiam qual a entidade que as estava a fazer e relatou que já 

tinha visto o ministério do ambiente com a SIMRIA em visita às pontes escapatórias e não sabe 

se será sobre alguma reclamação feita. Indicou que a NAVIGATOR tem uma comissão de 

acompanhamento e eles são obrigados a responder sempre que existe alguns problemas 

ambientais. Referiu que podem reportar com ele, e ele reporta à NAVIGATOR onde eles são 

obrigados a responder. Explicou que tem duas ETARS, embora a da SIMRIA estar ligada à ETAR 

da NAVIGATOR. Referiu que por vezes há descargas, mas que neste momento não há motivo 

para tal pois não tem chovido. Em reposta ao senhor Fernando, respondeu que a trituração 

das margens da CEE tem sido feita pela Câmara Municipal de Aveiro e que vai pedir à 

encarregada para tomar essa atenção sobretudo aos pedaços de plástico. Em relação à EDP e 

do parque, referiu que tem feito, através da aplicação E-REDES, várias intervenções no sentido 

de irem mudar as lâmpadas. O que está prometido para o parque é mudar as luminárias todas 

para LEDs, como no cemitério. No cemitério demoraram 4 anos para fazerem isso, referiu que a 

Câmara já fez o pedido e que estão a espera que a EDP autorize. ------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao vogal Fernando Arteiro ----------

----- O vogal Fernando Arteiro explicou que não se referia à falta de iluminação, mas sim ao fato 

de existirem dois globos que estão a cair, cujos estão seguros apenas pelo cabo e que poderá 

acontecer um acidente. Questionou de quem era a responsabilidade se tal acontecesse e sugeriu 

a colocação de baías para evitar que caia em cima de alguém. Insistiu que não se refere à falta 

de luz mas sim à falta de segurança. --------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao Presidente do Executivo da 

Junta de Freguesia: -------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente do Executivo da Junta de Freguesia de Cacia, Nelson Santos referiu que 

seria para mudar a luminária toda, incluindo todo o poste. Em relação à colocação de baías 

lembrou que na festa de S. Bartolomeu estas desapareceram, especificamente 5 delas. -------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

---- PONTO TRÊS – COMUNICAÇÃO DO PRESIDENTE DO EXECUTIVO, 

SOBRE AS ATIVIDADES DA JUNTA DE FREGUESIA E CONTROLO ORÇAMENTAL DE 

2022 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- De seguida o Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao Presidente do 

Executivo da Junta de Freguesia:--------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Presidente do Executivo da Junta de Freguesia de Cacia, Nelson Santos, referiu 

alguns trabalhos que foram realizados no terceiro trimestre de 2022. Realçou a situação da 
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escola da Quintã do Loureiro que está prestes a abrir e em princípio irá abrir no início do ano 

letivo e que o Presidente da Câmara irá anunciar a sua abertura. A escola da Povoa do Paço 

está mais atrasada, talvez só para Dezembro ou Janeiro. Requalificação da Casa do 

Conselheiro, nova sede da Junta de Freguesia, que já chegou ao fim e foi feita agora uma 

mudança de cabos de internet e que na Assembleia de Dezembro irá apresentar mais trabalhos 

extra realizados. Realização das festas da Vila com sucesso; apoio num evento Equestre 

solidário; realizaram do passeio da juventude ao Meo Marés Vivas em Vila Nova de Gaia; 

Campo de férias Cacia Ativa durante o mês de Julho; realização de vários serviços de limpeza 

nas associações; participaram no questionário Eco Funcionários, Eco famílias; realização de 

caminhadas noturnas; colaboração com a Câmara Municipal na campanha de vacinação; 

finalização do processo do concurso público para admissão de pessoal; receberam um 

estagiário do 10º ano da escola Mário Sacramento na área do Ambiente; entre muitas outras 

atividades realizadas. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia declarou aberto o período de inscrições para o 

momento de intervenção dos vogais tendo-se verificado as seguintes intervenções: --------------------

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra à vogal Sónia Gomes. --------------

----- A vogal Sónia Gomes questionou, em relação às escolas, se a escola da Avenida Europa 

vai continuar em funcionamento ou não, pois já viu alguns empregados da Câmara a fazer alguns 

trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao Presidente do Executivo da 

Junta de Freguesia: -------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente do Executivo da Junta de Freguesia de Cacia, Nelson Santos referiu que a 

escola da Avenida Europa não vai continuar a funcionar e que o que está combinado é esta 

passar para as associações. Informou que algumas associações já pediram a escola à Câmara e 

que estão a espera que a escola seja desativada para efetivar a transição. Realçou que a escola 

de Sarrazola já entrou em concurso para execução de projeto e será mais uma escola 

requalificada com um prazo até 2023-2024. ------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- PONTO QUARTO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DE PROPOSTA DO AUTO DE 

TRANSFERÊNCIA DE RECURSOS ---------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao Presidente do Executivo da 

Junta de Freguesia: -------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente do Executivo da Junta de Freguesia de Cacia, Nelson Santos referiu ser 

simples, passar de receber dinheiro da Câmara e passar a receber da DGAL. Referiu que 

chegaram a acordo com a Câmara Municipal de Aveiro em fazer a transferência dos recursos 

para duas delegações de competências, gestão e manutenção de recursos verdes com um valor 

de 34 mil euros; e limpezas das vias dos espaços públicos, sargetas e sumidores com um valor 

de 105336 euros. Deixam de receber como delegação de competências para receber como fundo 

de transferência. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia declarou aberto o período de inscrições para o 
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momento de intervenção dos vogais, não se verificado nenhuma inscrição.-------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia submeteu à votação o ponto quatro, 

Apreciação e votação de proposta do auto de transferência de recursos, tendo sido aprovado com 

13 (treze) votos a favor, 0 (zero) abstenções e 0 (zero) votos contra. ---------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- PONTO CINCO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ADENDA AO CONTRATO 

INTERADMINISTRATIVO DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NA JUNTA DE 

FREGUESIA DE CACIA 2022 ------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao Presidente do Executivo da 

Junta de Freguesia: -------------------------------------------------------------------------------------------------------

---- O Presidente do Executivo da Junta de Freguesia de Cacia, Nelson Santos referiu que 

conseguiram um reforço da verba financeira por parte da Câmara Municipal para a Casa do 

Conselheiro, no valor de 10 mil euros. E vem pedir à Assembleia que seja votado favoravelmente 

esta adenda ao contrato interadministrativo. -----------------------------------------------------------------------

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia declarou aberto o período de inscrições para o 

momento de intervenção dos vogais, não se verificado nenhuma inscrição.-------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia submeteu à votação o ponto cinco, apreciação 

e votação da adenda ao contrato interadministrativo de delegação de competências na Junta de 

Freguesia de Cacia 2022, tendo sido aprovado com 13 (treze) votos a favor, 0 (zero) abstenções 

e 0 (zero) votos contra. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- PONTO SEIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA REVISÃO ORÇAMENTAL Nº 4 DE 

2022 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao Presidente do Executivo da 

Junta de Freguesia: -------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente do Executivo da Junta de Freguesia de Cacia, Nelson Santos referiu que o 

reforço orçamental de DGAL tem a ver com a alteração do orçamento de estado que vai pagar o 

que não foi pago nos últimos anos no montante de 4 mil euros. Receberam o reforço da Casa do 

Conselheiro no valor de 10 mil euros para implementar o que foi protocolado com a Câmara 

Municipal de Aveiro. Fizeram um reforço de 6500 euros no programa “Dar anos à vida” que irá ter 

como gastos uma atividade que se vai realizar a Fátima e o reforço de um protocolo que tem com 

os Galitos e que irão passar de 20 utilizadores para 30 utilizadores na piscina geriátrica. ------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia declarou aberto o período de inscrições para o 

momento de intervenção dos vogais, não se verificado nenhuma inscrição.-------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia submeteu à votação o ponto seis – Apreciação 
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e votação da revisão orçamental nº 4 de 2022, tendo sido aprovado com 13 (treze) votos a favor, 

0 (zero) abstenções e 0 (zero) votos contra. -----------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Nos termos do disposto do nº3, do artigo 57, la lei 75 de 2013, de 12 de setembro foi lavrada 

uma Ata minuta resumida da sessão ordinária de cinco de Setembro de dois mil e vinte e 

dois, a mesma foi lida e o Presidente da Assembleia submeteu à votação o referido 

documento, tendo sido APROVADO por UNANIMIDADE com treze (13) votos a favor.------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao Presidente do Executivo da  

Junta de Freguesia: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente do Executivo da Junta de Freguesia de Cacia, Nelson Santos reforçou o convite 

a todos para a inauguração da nova sede da Junta de Freguesia no dia 10 de Setembro pelas 18h, 

embora a tarde esteja dedicada às associações e a uma recriação histórica. Após a inauguração 

haverá um convívio com a comunidade com porco no espeto e a presença do cantor João Claro. 

Solicitou o apoio, dado que vão começar o orçamento e plano de atividades, que seja entregue até 

ao início de Dezembro algumas propostas para serem implementadas no plano de atividades do 

próximo ano. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Assembleia de Freguesia deu por encerrada a 

sessão ordinária do mês de Setembro, quando eram vinte e uma horas e trinta e oito minutos do 

dia cinco de Setembro de dois mil e vinte e dois, da qual se lavrou a presente Ata que irá ser 

assinada por todos os membros presentes nesta Assembleia. 

 

O Presidente da Mesa  

O 1º Secretário   

O 2º Secretário   

Os Vogais 

 

 
 
 
 
 
 


